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и именно в этом направлении нужно работать. Вот мысль,
пронизывавшая все выступление Министра образования
Российской Федерации А.А. Фурсенко во время его встре-
чи со студентами и преподавателями БелГУ.

Отвечая на вопросы собравшихся, Андрей Александ-
рович подчеркнул, что пути решения задач определены.
Правительство и Министерство образования и науки РФ
делают все возможное, чтобы увеличить расходы на нау-
ку, поднять качество и престиж вузовских дипломов, при-
вести действующее законодательство в соответствие с
требованиями, которые ставит перед нами жизнь.

Министр пообещал включить БелГУ в пилотный проект,
который позволит апробировать нестандартные решения
для улучшения материального положения и жилищных ус-
ловий тружеников науки. На прощание ректор БелГУ, про-
фессор Л.Я. Дятченко преподнес А.А. Фурсенко памятный
дар - изображение нашего университета, выполненное из
уральских камней-самоцветов.

СОБИНФОРМ

В успешности
каждого  -

успех страны,

11 мая в БелГУ прошло заседание Совета
Российского Союза ректоров под председа-
тельством ректора МГУ, профессора В.А. Са-
довничего, с участием представителей Ми-
нистерства образования и науки РФ, Российс-
кой Академии наук, Федерального Собрания
РФ, руководства администрации и научно-пе-
дагогической общественности Белгородской
области. Основной из рассмотренных вопро-
сов был посвящен проблемам интеграции об-
разовательной и научной деятельности, раз-
витию науки и образовательных центров.

Как констатировали участники совеща-
ния, эта интеграция - ключевой фактор пе-
рехода страны на инновационный путь раз-
вития и формирования новой прогрессив-
ной модели устойчивого общества, обще-
ства, основанного на знаниях. Неслучайно
Президент России В.В. Путин отметил в
своем Послании к Федеральному Собра-

нию РФ (от 26 мая 2004 года), что "разви-
тие вузовской науки и крупных научно-
образовательных центров должно стать
приоритетной задачей".

Выступивший на заседании руководи-
тель Министерства образования и науки
РФ А.А. Фурсенко подчеркнул, что образо-
вание и наука - основной ресурс такой
страны, как наша, и надо ориентироваться
на заказ от экономики и общества.

Совет также обсудил деятельность Со-
вета ректоров вузов Белгородской области,
планы совместной работы с Министер-
ством образования и науки, рассмотрел
другие важные вопросы. После заседания
состоялась экскурсия по новым корпусам
университета, которая произвела на гостей
большое впечатление.

СОБИНФОРМ

Совет Российского
Союза ректоров - в БелГУ

Вместе с высоким гостем
наш университет посетили
губернатор Белгородской об-
ласти Е.С. Савченко, глава
местного самоуправления
В.Н. Потрясаев, члены Сове-
та Федерации Н. И. Рыжков и
С.Н. Попельнюхов и глав-
ный Федеральный инспек-
тор в Белгородской области
Н.Я. Шатохин.

Рассказав собравшимся
об обстановке, сложившейся
в системе образования Рос-
сии, Сергей Михайлович осо-
бо подчеркнул необходи-
мость преемственности и
сохранения лучших из накоп-
ленных традиций. Он отме-
тил, что число бюджетных
мест, а значит, и возможность
приобретения высшего обра-
зования в вузах Белгородчи-
ны выше, чем в среднем по
России, и это прекрасно, ибо
"главное богатство нашей
страны - не нефть и не газ, а
интеллект и духовность".

Выступление его неод-
нократно сопровождалось
аплодисментами, так как
гость, считающий, что "госу-
дарственность России дер-
жится на трех китах: науке,
культуре, образовании", не
только дал исчерпывающие

ответы на заданные ему
вопросы, но и пообещал
взять шефство над нашим
университетом, одним из са-
мых динамично развиваю-
щихся вузов России.

Ректор БелГУ, профес-
сор Л.Я. Дятченко сообщил
участникам встречи о реше-

нии Ученого Совета присво-
ить С.М. Миронову звание
"Почетный доктор Белгоро-
дского государственного
университета" и вручил Сер-
гею Михайловичу академи-
ческую мантию и шапочку.

СОБИНФОРМ

С.М. Миронов:
"Власть и общество должны
слышать друг друга…"

    ВВВВ   оооо ббббъъъъ ееее ккккттттииии ввввееее   --   уууу нннн ииии ввввееее рррр сссс ииииттттеееетттт

3 мая наш университет посетил С.М. Ми-
ронов, Председатель Совета Федерации Феде-
рального собрания РФ. Эта встреча была первой
в визите Сергея Михайловича на землю Белгород-
чины. Осмотрев наши новые учебные корпуса по
улице Победы, очень довольный  увиденным, он
пришел в МКЦ, где его с нетерпением ждали сту-
денты и преподаватели БелГУ.

С.М. Миронов стал Почетным доктором
Белгородского государственного университета

Идет заседание Совета Российского Союза ректоров

А .А . Фурсенко  выступает  на встрече  с
преподавателями  и  студентами  БелГУ
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САЛЮТ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЕ! СЛАВА ПОБЕДИТЕЛЯМ!

Затем знакомый голос по
магнитофону объявил об ос-
вобождении Белгорода и Ор-
ла от фашистских оккупан-
тов, и по залу вторично
прошли восторженные рукоп-
лескания. Начался концерт,
пелись песни, читались сти-
хи. Песни исполнялись фрон-
товые, такие как "Темная
ночь", "Смуглянка", а также
романсы "Гори, гори, моя
звезда" и др.

Потом слово предоста-
вили ветеранам: Ивану

Петровичу Сохину, Алексею
Васильевичу Каурову, Пет-
ру Пименовичу Горленко и
Ольге Федоровне Дьяко-
вой. С дрожью в голосе они
вспоминали о минувших со-
бытиях, рассказывали про
своих фронтовых друзей и
о страшных эпизодах вой-
ны. Говорили, что наши
солдаты не совершали под-
вигов, а просто выполняли
свой священный долг. Но
все же получали золотые
звезды героев.

Петр Пименович расска-
зал о своем фронтовом дру-
ге, Василии Кислякове, ко-
торый три дня один держал
оборону высоты (все его то-
варищи погибли), пока не
подошла помощь и атака оз-
веревших фашистов не бы-
ла отбита. Но одними воспо-
минаниями не ограничились
выступления ветеранов, они
вместе со всеми пели "Ка-
тюшу" и даже танцевали.

В завершение вечера
собравшиеся почтили мину-
той молчания память погиб-
ших. А потом организаторы,
вручив ветеранам цветы,
поздравили их с праздни-
ком. Присоединяемся к
этим поздравлениям, и же-
лаем нашим дорогим вете-
ранам крепкого здоровья и
долгих лет жизни.

Сергей ПАРИЧУК
(отделение журналистики)

Встреча  ветеранов
с  заочниками

В конце апреля в БелГУ на факультете уп-
равления и предпринимательства состоялся кон-
церт, посвященный 60-летию Великой Победы. Ор-
ганизовали выступление студенты-заочники этого
факультета. Разумеется, главными гостями ме-
роприятия были ветераны. Когда они вошли в по-
мещение, аудитория взорвалась бурными овациями.

6 мая в МКЦ Белгородс-
кого государственного уни-
верситета состоялся торже-
ственный концерт, посвящен-
ный 60-летию Великой Побе-
ды над фашистской Германи-
ей. Для всей страны это ве-
ликий праздник, и для наше-
го маленького государства -
университета он не менее
значим. В этот день низкий
поклон от благодарных по-
томков принимали ветераны
войны, труженики тыла и
вдовы тех, кто не дожил до
этих торжественных минут.

Каждого из них лично
поздравил ректор БелГУ,
профессор Леонид Яковле-
вич Дятченко. Он познако-
мил сидящих в зале с воен-
ными годами жизни защитни-
ков земли русской, расска-
зал о боевых наградах и от
имени всего университета
сердечно поблагодарил их за
то, что тогда молодые ребя-
та и девчонки отвоевали для
нас счастье мирной жизни.
Не оставил без внимания Ле-
онид Яковлевич и тружени-
ков тыла, женщин, на долю
которых по большему счету
выпало немало очень труд-
ных дней. После войны наши
бабушки и дедушки вместе
восстанавливали практичес-
ки полностью разрушенный
город, и долгие годы труди-
лись в университете.

После торжественных
минут в исполнении солис-
тов арт-студии "Вереск"
прозвучали песни военных
дней. Эти мелодии грели
душу бойцам на протяже-
нии четырех страшных лет,
не оставили они их равно-
душными и сегодня.

Ветераны остались
очень довольны праздни-
ком и теплым приемом.
Они поблагодарили всех,
кто принимал участие в его
подготовке.

П.Г. Коняев, профессор,
советник ректора, председа-
тель Совета ветеранов выра-
зил глубокую признатель-
ность ректору БелГУ, про-
фессору Л. Я. Дятченко и
ректорату за оказанную им
помощь. В преддверии
праздника ветераны прини-
мали у себя в гостях сотруд-
ников и студентов универси-

тета. Каждому из них была
оказана необходимая по-
мощь: одному сделали ре-
монт, другому подарили слу-
ховой аппарат, третьему по-
могли с уборкой квартиры
или покупками. Посетил всех
и семейный врач БелГУ.

Каждый был готов сде-
лать все от него завися-
щее, чтобы выразить свою
признательность ветера-
нам, благодаря героизму
которых мы дышим сво-

бодным воздухом Святого
Белогорья, воздухом  Ро-
дины. Спасибо вам огром-
ное, низкий поклон до
земли за ваш подвиг. Мы
постараемся быть достой-
ными права жить на отво-
еванной вами земле, пра-
ва, называться вашими
внуками, внуками поколе-
ния победителей!

Людмила ЖИХАРЬ.
Фото автора.

Со слезами на глазах
Открылся занавес. Весь зал дружно поднялся

и несколько минут непрерывно аплодировал. На сце-
не стояли ветераны Великой Отечественной войны.
Грудь каждого из них украшена многочисленными бо-
евыми наградами, в глазах - слезы, а на сердце - ра-
дость. Спустя 60 лет Победы они празднуют эту ве-
ликую дату вместе с благодарными им потомками.

Основу ее составляют
детали различных видов
оружия, предметы обмунди-
рования, награды Советс-
кой и немецкой  армий вре-
мен Великой Отечествен-
ной войны, а также денеж-
ные знаки и монеты, имев-
шие хождение в 30 - 40-е го-
ды в СССР и Германии. По-
давляющее большинство
выставленных в музее ве-
щей, было найдено в мес-
тах ожесточенных сражений
во время Курской битвы.

Уникальными являются
образцы листовок, выпус-
кавшихся министерством
пропаганды третьего Рейха
для распространения на
территории оккупированных
районов СССР. Вызывает
зрительский интерес пре-

тенциозная медаль "За вос-
точную зимнюю кампанию
1941-1942 гг.", которой пред-
полагалось награждать сол-
дат вермахта за успешную
"маленькую победоносную
войну" и взятие Москвы.

Бесспорно, особую цен-
ность среди экспонатов
выставки имеют боевые ор-
дена и медали СССР: орде-
на Великой Отечественной
войны II степени и Красной
Звезды, медаль "За взятие

Ленинграда", найденная на
поле сражения близ Нарвы.

Хочется надеяться на то,
что данная экспозиция рас-
ширит представление посети-
телей музея о целой эпохе в
жизни нашей страны и укре-
пит чувство уважения и благо-
дарности к людям, победив-
шим в этой страшной войне. 

Петр Коняев, 
председатель Совета

ветеранов

С  мест  сражений
"Навстречу Великой

Победе", - так называ-
ется выставка, орга-
низованная в музее ис-
тории БелГУ его сот-
рудниками, совместно
со старшим преподава-
телем кафедры Отече-
ственной истории и
политологии истори-
ческого факультета
В.В Зубковым.

В рамках празднования
60-летия Победы в Великой
Отечественной войне уп-
равление молодежной по-
литики совместно с Белго-
родским союзом студентов
организовало акцию "Сту-
денты - ветеранам".

Работа спланирована
таким образом, что ребята в
свободное от учебы время,
а также в рамках учебно-
производственной практики
оказывают социальную,
психолого-педагогическую
помощь ветеранам, дают

необходимые консультации
по правовым вопросам.

Сегодня волонтерская
деятельность только начи-
нает развиваться. В перс-
пективе - расширение свя-
зей с различными учрежде-
ниями социальной сферы,
со всеми, кому нужна под-
держка будущих специалис-
тов по социальной работе.

Человек, творящий мило-
сердие, получает от этой де-
ятельности огромное мо-
ральное удовлетворение.
Труд волонтёров в домах ве-

теранов разнообразен: ребя-
та моют полы, окна, готовят
еду, переставляют мебель и
клеят обои… А огороды! Ра-
боты - непочатый край!

Спасибо вам, дорогие во-
лонтеры, вы на верном пути!
А если кто-то хочет вступить
в эту организацию, то пото-
ропитесь! Ветеранам очень
нужна ваша помощь!!!

Мария БЕСПАЛОВА
(юридический факультет)

Творить милосердие

В конкурсе приняли учас-
тие практически все факуль-
теты нашего вуза. Жюри про-
делало немалую работу, что-
бы выявить лучших. В итоге
были отобраны 22 плаката,
которые, по мнению судейс-

кой коллегии конкурса, в на-
ибольшей степени отражают
тематику Великой Отечест-
венной войны.

С 25 апреля по 15 мая
признанные лучшими пла-
каты можно было увидеть в
музее истории университе-
та. Выставку посетили сот-
ни преподавателей и сту-
дентов. Посетители благо-
дарили организаторов вы-
ставки, оставив восторжен-
ные отзывы о ней.

Евгения МЕНЬШИКОВА, 
сотрудник музея
истории БелГУ

Конкурс плакатов о войне
В середине апреля

был завершен объявлен-
ный Управлением соци-
ально-воспитательной
работы университета
внутривузовский сту-
денческий конкурс плака-
тов, посвященных 60-ле-
тию Победы в Великой
Отечественной войне.

Члены жюри по дос-
тоинству оценили прак-
тические работы и до-
машнее задание, пра-
вильность технологичес-
ких процессов и приемов
при приготовлении кон-
дитерских изделий, гар-
моничность в цвете,
аромате, время выпол-
нения задания, соблю-
дение санитарных норм
и правил техники безо-
пасности, приветствуя
использование в оформ-
лении изделий тематики,
посвященной 60-летию
Великой Победы.

Не только студенты по
достоинству оценили
мастерство кондитеров
БелГУ, но и состав компе-
тентного жюри.

1-е место досталось
Н. Крышкиной, кондитеру

магазина "Кулинария",
2-е место Л. Шуваевой,

кондитеру кондитерского
цеха ИП В.А. Шийко,

3-е место в тяжелой
конкурсной борьбе заняла
В. Дадыкина, кондитер
Комбината питания и бы-
тового обслуживания
БелГУ. Теперь кондитерс-
кие изделия в буфетах
БелГУ будут приготовлены
призером в области кули-
нарии образца 2005 года.

Победители, заняв-
шие  призовые места

награждены Почетными
грамотами администра-
ции г. Белгорода, "Кубком
администрации города
"Белгород-2005", ценны-
ми подарками  и направ-
лены для участия  в 3-м
областном конкурсе про-
фессионального мастер-
ства среди кондитеров.

Желаем  Валентине
Дадыкиной и там высту-
пить не хуже.

Ольга СКЛЯР
(отделение журналистики)

Торт ко Дню Победы
Определились побе-

дители 3-го городско-
го конкурса професси-
онального мастер-
ства среди кондите-
ров на Кубок админи-
страции города "Бел-
город-2005"- сообщи-
ли нам в пресс-службе
администрации Бел-
города. Среди них -
кондитер из БелГУ
Валентина Дадыкина.

Встреча ветеранов и...

... их благодарных потомков

Эксклюзивные торты приготовили
ветеранам участники конкурса

Теперь это просто экспонаты
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Несмотря на то, что 1
Мая - день праздничный и , в
принципе, нужно отдыхать,
были люди, которые начали
работать чуть ли не шести
утра. Нет, это не те, о ком вы
могли подумать, а организа-
торы и участники "Ярмарки
успехов и достижений народ-
ного образования". Ведущие
средние, средние специаль-
ные и высшие учебные заве-
дения области представляли
на своих стендах свою фир-
менную продукцию, как про-
изведенную фабричным спо-
собом, так и выполненную
руками самих студентов.

Разместилось данное
мероприятие на площади
перед Диорамой "Огненная
дуга" и отвечало за его про-
ведение Управление обра-
зования и науки Белгородс-
кой области. Культурное
сопровождение обеспечива-
ли вокальные и хореогра-
фические коллективы, разв-
лекавшие собравшуюся
толпу исполнением русских
народных песен и танцев.

Для любителей живого
инструментального испол-
нения рядом с диорамным
комплексом разместился
городской классический ор-
кестр учеников белгородс-
ких музыкальных школ, ис-
полнявший песни военных
лет. Небо же над ярмаркой
заслонялось огромным воз-
душным шаром, встречав-
шим гостей ярмарки милой
надписью "С праздником!"

Стенды нашего универ-
ситета размещались почти
в центре площади, сосед-
ствуя со стендами БГТУ им.
Шухова и Белгородского ин-
дустриального колледжа.
Вниманию покупателей бы-
ли представлены картины
студентов педагогического
факультета, фотографии
Ботанического сада, вкус-
ные пасхальные куличи и
раскрашенные яйца, а так-
же фирменная продукция
БелГУ с видами и символи-
кой университета.

Надо сказать, что твор-
чество молодых художников

вызывало большой интерес
у посетителей, особой попу-
лярностью пользовались
сюрреалистические полот-
на, а также графические ка-
рандашные и угольные
композиции. Дополняли
всеобщее представление
солисты ансамбля "Вереск",
привлекавшие покупателей
исполнением популярных
песен, а также гимна БелГУ.

Выставку посетил ректор
университета Леонид Дят-
ченко. Осмотрев экспози-
цию, он отметил, что это от-
нюдь не предел наших воз-
можностей и талантов, и че-
рез некоторое время уже ак-
тивно обсуждал с собрав-
шимися проректорами но-
вые идеи в отношении экс-
позиции нашего вуза, кото-
рые могли бы сделать ее бо-
лее интересной, эксклюзив-
ной и впечатляющей.

С приездом губернатора
области Евгения Савченко
толпа двинулась к областной
Доске Почета. Там для ра-
ботников БелГУ намечался
третий торжественный мо-
мент этого и без того празд-
ничного дня. Чествовались
победители профессиональ-
ных соревнований в различ-
ных областях деятельности.
Теперь на областной Доске

Почета размещена и фотог-
рафия первого проректора,
проректора по научной рабо-
те БелГУ, доктора педагоги-
ческих наук, профессора
Татьяны Михайловны Давы-
денко как лучшего работника

в области образования и нау-
ки. Заслуженный диплом
этой хрупкой и очарователь-
ной, но очень сильной жен-
щине вручал сам губернатор
области Е.С. Савченко.

Церемония награждения

закончилась, но самое глав-
ное - праздничное настрое-
ние - все равно осталось…

Эрика ГОЛДАХЕ
(отделение журналистики).
Фото Виталия АБЕССОНОВА

Поздравляем и принимаем поздравления
Воистину, в удивительное время мы живем.

Могли ли наши родители еще буквально десять
лет назад подумать, что будет такое время, когда
в один день народ будет одновременно отмечать
праздник весны и труда, солнечный Первомай, и Ве-
ликое Воскресение Христово, Светлую Пасху.

Ректор БелГУ, профес-
сор Л.Я. Дятченко, откры-
вая встречу, подчеркнул,
что для университета одной
из основных задач остаётся
подготовка учителей, и что
планируется интеграция
университета с педучили-
щами области с целью усо-
вершенствования двуху-
ровневого образования. За-
тем с докладом об обста-
новке в образовательном
пространстве области выс-
тупил С.П. Тимофеев.

По данным опроса, про-
ведённого студентами пято-
го курса факультета рома-
но-германской филологии
БелГУ, трудности, возникаю-
щие у молодого специалис-

та, обусловлены не только
общей ситуацией в стране:
низкой заработной платой,
отсутствием аудиовизуаль-
ных средств обучения, но и
негативным порой отноше-
нием опытных коллег к мо-
лодым специалистам.

Как сообщил Станислав
Петрович, в некоторых райо-
нах работа по преодолению
этих трудностей ведётся
весьма результативно. Среди
них - Краснояружский. Здесь,
в отличие от других террито-
рий, выпускник, имеющий
диплом с отличием, работает
по повышенному разряду
(вместо восьмого - девятый).
Кроме того, молодой специа-
лист получает в помощь еди-

новременную доплату в раз-
мере шести окладов. Для
адаптации выпускника к его
новым обязанностям органи-
зована так называемая "Шко-
ла молодого учителя", где к
новоиспечённому учителю
прикрепляется наставник.

Основная проблема на
сегодня - "невозвращение"
студентов в районы. По об-
ласти существует свыше
400 вакансий: учителя
иностранных языков, физи-
ческой культуры, ОИВТ, пси-
хологии, технологии труда.
И несмотря на то, что БелГУ
в этом году выпустит 700
молодых учителей, эти ва-
кансии, скорее всего, оста-
нутся "незакрытыми".

В заключение Л.Я. Дят-
ченко и С.П. Тимофеев отве-
тили на заданные вопросы, в
том числе о проекте созда-
ния экспериментальной ин-
новационной школы, о прог-
рамме "Одарённые дети".

Лидия ЛАЗАРЕВА

Требуются учителя
В МКЦ прошла встреча начальника Управ-

ления образования и науки Белгородской области
С.П. Тимофеева с выпускниками педагогических
специальностей БелГУ.

Вопрос этот давно зани-
мал преподавателей соци-
ально-теологического фа-
культета БелГУ и их коллег из
других вузов города. Так поя-
вилась идея провести межву-
зовскую научно-практическую
конференцию под названием
"Патриотизм как концепт фор-
мирования человека и мира".
И она прошла на социально -
теологическом факультете
БелГУ при участии Белгоро-
дского государственного инс-
титута культуры, Белгородс-
кой Православной Духовной
семинарии с миссионерской
направленностью и кафедры
культурологии и теологии
БелГУ.

Первым к собравшимся
обратился декан СТФ С.А. Ко-
лесников, затем свое слово
сказал наш выпускник, ректор
института культуры С.И. Курга-
нский. С приветствием высту-
пили ветераны Великой Отече-
ственной войны: И.М. Журав-
лев, В.Ф. Ханжин и П.Г. Коняев,
председатель Совета ветера-
нов БелГУ. Они выразили свою
благодарность организаторам,
отметили актуальность темы,
поделились воспоминаниями.

Патриотизм прививается
через культуру, через народ-
ное творчество. Эту идею
подтвердили творческие кол-
лективы: народный ансамбль
Белгородского института куль-
туры, архиерейский хор Белго-
родской Духовной семинарии,
исполнившие исконно русские
композиции. Особенно трону-
ла сердца песня "Черный во-
рон" в исполнении воспитан-
ников семинарии, им подпева-
ли присутствующие в зале.

Михаил Семенович Жи-
ров, доктор педагогических
наук, заведующий кафедрой
культурологии и теологии

БелГУ, Заслуженный работ-
ник культуры РФ, академик
Международной академии
наук педагогического образо-
вания, и главный организа-
тор конференции, в своем
докладе "Патриотизм как
культурная парадигма совре-
менного общества" отметил,
что существует три пласта
человеческой жизни: духов-
ность, наука и культура.
Именно с помощью послед-
ней преподаватели попыта-
лись донести до своих вос-
питанников чувство любви к
Родине, которое в последнее
время, к сожалению, исчезло
из сознания многих.

После докладов было
возложение цветов к Вечно-
му огню и минута молчания,
в течение которой каждый
подумал: что он сделал, что-
бы мир, с таким трудом дос-
тавшийся в 1945 году, сохра-
нялся на Земле всегда?!

Затем участники должны
были разойтись на секцион-
ные заседания (секций было
всего три: "Проблемы патри-
отизма в современном соци-
уме", "Патриотизм и русское
искусство", "Патриотизм и
народная художественная
культура"), но хотелось пос-
лушать все доклады  и выс-
тупления, поэтому решили
собраться в одной аудитории
и вместе обсудить каждую
работу.

Мне особенно понравил-
ся доклад Наталии Дергале-
вой, студентки 2-го курса
СТФ, на тему "Проблема доб-
ра и зла как константа рус-
ской народной культуры".
Потрясающе интересные
факты, необычное изложе-
ние, увлекательные подроб-
ности из истории Руси. Каж-
дое выступление отличалось

оригинальностью темы, спо-
собом подачи, подбором ин-
формации, жаль, что о каж-
дом в отдельности написать
невозможно!

Завершилась конферен-
ция обращением участников
к учащейся и студенческой
молодежи Белгородской об-
ласти. Молодые люди! Не по-
ленитесь и прочитайте хотя
бы отрывок из него, думаю,
это поможет Вам разобрать-
ся в себе, в своем отношении
к окружающему миру.

"…Новый век пред-
стал перед нами в коор-
динатах резкого усиле-
ния социально-экономи-
ческой напряженности в
обществе, глубокого
переосмысления гло-
бальных жизненных
ориентиров, девальва-
ции национальных и об-
щечеловеческих ценнос-
тей и идеалов.

Как в этой новой ис-
торической перспективе
не потерять свою рос-
сийскую, национальную,
личную "самость", сохра-
нить национальное само-
сознание, чувство своей
полноценности и духов-
ной независимости?

Ответы на эти воп-
росы содержит патрио-
тизм… Мы призываем
вас любить и беречь род-
ную землю, изучать ис-
торию и культуру своего
народа, осваивать, хра-
нить и преумножать ее
славные ратные, трудо-
вые и культурные тради-
ции, стремиться к лично-
стному духовному само-
совершенствованию."

Ирина ХОРОШИЛОВА
(отделение журналистики)

Воспитаем патриотов
"Я - патриот!" часто слышим в общественном транспорте, магази-

не, просто на улице. Эти слова, звучащие из уст какого-нибудь бритоголо-
вого молодого человека, способного избить со своими дружками иностран-
ного студента, лишены даже малой доли правды. Что имеет в виду этот
представитель будущей России? Увы, это не патриотизм, а проблема на-
шего поколения. Что мы вкладываем сегодня в понятие - любовь к Родине?
Есть ли она в душах юных россиян?

Появление в универ-
ситете каждого нового
доктора наук - это всегда
свежий поток мыслей и
знаний, это всегда празд-
ник. На заседании Уче-
ного Совета БелГУ, состо-
явшемся 25 апреля сего
года, диплом доктора ис-
торических наук был вру-
чен заместителю декана
по научной работе соци-
ально-теологического фа-
культета, доценту кафед-
ры христианской истории
и антропологии Виталию
Викторовичу Пенскому.

Радовался за новоиспе-
ченного доктора весь его
факультет, во всяком слу-
чае, студенты точно. На
своем факультете Виталий
Викторович ведет огром-
ную работу со студентами,
занимающимися научно-
исследовательской дея-
тельностью, курирует и

сам организует научные
кружки и секции, а в мас-
штабах университета часто
выступает руководителем
различных общеуниверси-
тетских научных конферен-
ций и круглых столов.

Но на этом поздрави-
тельная часть Ученого со-
вета не закончилась. За-
меститель начальника Уп-
равления образования и
науки Белгородской обла-
сти С.А Острикова отмети-
ла, что университет стано-
вится центром проведе-
ния международных фору-
мов, конференций, инно-
вационной деятельности и
вручила благодарствен-
ное письмо Управления
образования и науки Бел-
городской области ректо-
ру Л. Я. Дятченко за боль-
шой вклад в создание
единого образовательного
пространства в регионе.

Затем ученый Совет
рассмотрел важные вопро-
сы, касающиеся различных
сторон деятельности наше-
го вуза:

 Н.П. Козырева, на-
чальник управления бухгал-
терского учета и финансо-
вого контроля, доложила о
состоянии и стратегии фи-
нансово-экономической де-
ятельности университета;

 Г.И. Старченко, науч-
ный руководитель учебно-
научной лаборатории на ба-
зе Купинского Центра, сооб-
щила о включении опыта
Купинского Центра воспита-
ния детей на народных тра-
дициях в образовательную,
воспитательную и научную
работу университета (вы-
полнение Постановления
Ученого Совета) и др.

Эрика БАЛТОВА
(отделение журналистики)

В  Ученом  Совете

Т.М. Давыденко принимает поздравления от Е.С. Савченко и Г.Н. Боцманова

Недавно в МКЦ БелГУ
на концерте Академичес-
кого ансамбля песни и
пляски внутренних войск
МВД  России  генерал-
майор милиции Н.В. Гон-
чаров , начальник  УВД
Белгородской  области ,

вручил почетные грамо-
ты  и  премии  за  храб-
рость  троим  белгород-
ским студентам, спасшим
девушку от вооруженного
грабителя. Один из геро-
ев - Антон Климов - учит-
ся в нашем университе-

те, на третьем курсе фи-
з и к о -математиче с к о го
факультета.

Антон - сильная, целе-
устремленная личность.
Своим жизненным прави-
лам, одно из которых -
защищать слабых, он не
изменяет ни при каких
обстоятельствах. У него
много друзей и среди фи-
зиков, и среди лириков, и

среди спортсменов. Ши-
рокий круг знакомств - не
случаен, ведь он не толь-
ко третий год успешно
учится на физмате, много
читает, но и серьезно ув-
лекается каратэ.

Его будущая специ-
альность - классическая
физика. Физик - профес-
сия не из легких и требу-
ет не только серьезных

знаний, развития логики,
умения мыслить абст-
рактно, но и самодисцип-
лины и даже некоторой
отрешенности от всего,
что мешает идти к наме-
ченной цели. И меня
очень радует, что, кроме
"холодного разума" Антон
Климов обладает еще и
горячим сердцем. Как,
впрочем, и его друзья.

Хочется поблагода-
рить ребят за их посту-
пок! За неравнодушие и
храбрость! За готовность
помочь чужому горю!..
Мне и моим подругам ра-
достно сознавать, что
есть среди наших студен-
тов такие парни.

Ольга СКЛЯР
(отделение журналистики)

Молодец, Антон!
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"Эти дети уже стали
победителями федераль-
ных окружных олимпиад.
Школьников, отличивших-
ся в этом мероприятии,
мы будем рады видеть в
качестве студентов наше-
го университета", - сказал
ректор БелГУ Леонид
Яковлевич Дятченко.

Олимпиада проходит
уже в 41-й раз. "За послед-
ние 15 лет победителями
становились участники не

из столицы, а талантливые
ребята из провинциальных
городов. Имена некоторых
преподавателей химии мы
слышим здесь уже не пер-
вый год. Они с успехом гото-
вят своих учеников к успеш-
ной работе на олимпиаде", -
отметили члены жюри. Мо-
жет быть, среди ребят, при-
нявших участие в олимпиа-
де, - будущие Нобелевские
лауреаты и просто талант-
ливые ученые.

Ребят поздравили
творческие коллективы
Белгорода. Во время кон-
церта ведущие рассказа-
ли школьникам о том, что
на нашей земле проходи-
ло одно из самых страш-
ных сражений 1941 -1945
годов - битва на Прохоро-
вском поле. На террито-
рии области много памят-
ников и исторических
мест, посвященных Вели-
кой Отечественной вой-
не. В преддверии 60-ле-
тия Великой Победы
школьники посетили па-
мятные места.

Ольга СКЛЯР
(отделение журналистики)
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Успех на олимпиаде -
гарантия поступления

В апреле в МКЦ БелГУ состоялось торжест-
венное открытие Всероссийской олимпиады по хи-
мии. Белгород посетили 167 талантливых школь-
ников из разных уголков России. Участие в мероп-
риятии такого масштаба открывает для ребят
много новых возможностей.

Как сказала Людмила
Зыбенко, заместитель ди-
ректора по работе с моло-
дёжью медицинского кол-
леджа БелГУ, главная цель
организаторов - объедине-
ние сестёр милосердия
различных учебных заведе-
ний нашей страны и ближ-
него зарубежья. В перспек-
тиве - создание координа-
ционного совета для обме-
на опытом между ними.

По словам Людмилы
Дмитриевны, многие учеб-
ные заведения страны отка-
зались от подготовки сестёр
милосердия. Сегодня в Рос-
сии существует только пять
учреждений для их обуче-
ния. Это Московские Свято-
Дмитриевское, Свято-Пан-
телеймоновское медицинс-
кие училища и Марфо-Ма-
риинская обитель, Сверд-
ловское базовое медицинс-
кое училище и Белгородс-
кий медицинский колледж.
Представители каждого из
них собрались в нашем гос-
теприимном городе. В чис-
ле участников встречи - де-
легации Украины (Харьковс-
кой и Сумской областей).

Конференция длилась
два дня. Её участники рас-
сказали друг другу, как
проходит обучение, с каки-
ми проблемами они стал-

киваются. Эдуард Клепи-
ков, директор медицинско-
го колледжа БелГУ, расска-
зал, что за восемь лет ра-
боты трудностей было не-
мало. Первой стало прео-
доление идеологического
кризиса у молодёжи. По
результатам исследования,
первокурсницы на первое
место ставили практичес-
кие занятия и лишь на шес-
тое - милосердие. К треть-
ему курсу ситуация изме-
нилась. Практика по-преж-
нему осталась на первом
месте, но милосердие и
терпение теперь занимают
второе и третье места.

Для обучения сестёр
милосердия разработана
специальная программа. В
ней предусмотрены идео-
логическая подготовка,
тесное сотрудничество с
Бел го р од с к о -Стар о о с -
кольской епархией, вклю-
чение девушек в общест-
венную жизнь и занятость
в храме. Во время обуче-
ния студентки работают на
самых тяжелых участках -
в диспансерах, Домах ре-
бёнка, ухаживают за тяже-
ло больными и престаре-
лыми людьми. Выпускницы
получают два диплома: ме-
дицинской сестры и о ре-
лигиозном образовании.

Но не только в офици-
альной обстановке обща-
лись участники конферен-
ции. В программу входило
посещение Преображенс-
кого кафедрального собо-
ра, Георгиевского и Кресто-
воздвиженского храмов. Не
оставили без внимания и
Дом сестринского ухода -
учебную базу сестёр мило-
сердия. Все это время у де-
вушек была возможность
познакомиться поближе, а
у единомышленников всег-
да есть, о чём поговорить,
их многое объединяет.

Доброта - это как глоток
свежего воздуха в общест-
ве, задыхающемся от пов-
седневных забот. Часто
именно этого, доброты и
милосердия, не хватает для
выздоровления больным и
обездоленным людям. Сту-
дентки прекрасно это пони-
мают, они уверены, что без
любви к людям невозможно
лечить. Боль уходит тогда,
когда тебя понимают, когда
тебя слышат. Сёстры мило-
сердия работают не за воз-
награждение и не для отчё-
та, а ради помощи челове-
ку. Успехов им в их трудном
и благородном деле.

Руслана АЛЕКСАНДРОВА
(отделение журналистики)

Мы готовим
сестер  милосердия

"Сегодня  важно  не прятаться  за общими  словами , а  открыто  и
честно  поставить  проблемы , сделать  из  них  конкретные  выводы  и  ис-
кать  пути  их  разрешения . Это  должно  послужить  на благо  достижения
нашей  общей  цели  - сохранения  священного  дара  жизни  и  помощи  нужда-
ющимся", - эти  слова  произнес  Архиепископ  Белгородский  и  Староос-
кольский  Владыка  Иоанн . Он  первым  приветствовал  сестёр  милосердия
и  их  наставников , собравшихся  в медицинском  колледже  БелГУ  на Пер-
вую  международную  научно-практическую  конференцию  "Православие .
Современность . Молодёжь".

В апреле в БелГУ про-
шел круглый стол "Интел-
лектуальная собственность
- основа инновационных
процессов в современной
экономике", посвященный
Международному дню ин-
теллектуальной собствен-
ности. Основная его цель -
активизация патентно-ли-
цензионной деятельности
на территории Белгородс-
кой области. Наш вуз по
праву стал местом проведе-
ния мероприятия: сегодня
потенциал его развития та-
ков, что разрабатываемые
им проекты и научные ис-
следования могут быть ис-
пользованы в различных
сферах деятельности.

Не так давно в универси-
тете был создан региональ-
ный центр интеллектуаль-
ной собственности (РЦИС).
Цель - интеграция всех
структур и специалистов в
сфере интеллектуальной
собственности для органи-
зации эффективного патент-
но-информационного обес-
печения изобретательской и
патентно-лицензионной де-
ятельности. Центр также
оказывает консультацион-
ные и образовательные ус-
луги, выполняет конкретные
работы для отдельных орга-

низаций и предприятий по
вопросам создания, право-
вой охраны и вовлечения в
хозяйственный оборот объ-
ектов интеллектуальной
собственности.

При БелГУ сформирова-
на и региональная иннова-
ционная инфраструктура
"Инновационно-технологи-
ческий центр". В его состав
войдут, кроме центра ин-
теллектуальной собствен-
ности, центр трансфера
технологий, технопарк, ин-
формационно-аналитичес-
кий центр, сервисные и об-
разовательные структуры.

По словам первого про-
ректора, проректора по на-
учной работе профессора
Т.М. Давыденко, результа-
том этой встречи должен
стать ответ на главный
вопрос: как можно эффек-
тивно использовать интел-
лектуальную собствен-
ность с наибольшей поль-
зой для нашей страны, го-
рода и всего мира.

На встрече были заслу-
шаны доклады с предложе-
ниями и новыми разработка-
ми в инновационной дея-
тельности современной эко-
номики. Присутствующие
вместе пытались найти пути
новых решений, чтобы обес-
печить появление инноваци-
онных конкурентоспособных
продуктов. Работали выстав-
ки: разработки ученых как
БелГУ, так и участников за-
седания; издания Федераль-
ного института промышлен-
ной собственности из фон-
дов Областной научной биб-
лиотеки; материалы Моско-
вского Международного Са-
лона промышленной собст-
венности "Архимед 2005".

По словам участников
круглого стола, они почерп-
нули у нас много полезного.
И, возможно, в скором вре-
мени эта первая встреча
даст начало новой ежегод-
ной традиции.

Людмила ЗУЕВА

Начало новой
традиции?

Кто же такая Мария
Монтессори? Она жила бо-
лее века назад и в свое вре-
мя стала первой женщиной-
врачом в истории Италии.
Заинтересовавшись  педа-
гогикой, посвятила всю
свою жизнь разработке ме-
тодов, способствующих раз-
витию больных и умственно
отсталых детей, сирот. За-
нималась их воспитанием и
претворяла в жизнь свои
идеи.  Написала огромное
количество трудов, переве-
денных на многие языки ми-
ра. По её словам, "только
тот, кто любит, способен
действительно видеть, и
только он может заметить и
понять самые робкие про-
явления сути ребенка, и
только такому человеку ди-
тя может открыть свою ис-
тинную природу".

Одна из её идей - это
концепция "космического
воспитания". Она направле-
на на формирование у ре-
бенка осознания целостнос-
ти окружающего мира, его
единства, взаимосвязи и
взаимозависимости всего
сущего на земле. Основу те-
ории составляют два пред-
мета: процесс эволюцион-

ного развития (природы, че-
ловека, культуры) и пробле-
ма экологии. Другими сло-
вами, ребенок изучает кос-
мические законы, мирозда-
ние и пытается определить
свое место в этом мире.
Главное - дети в игровой
форме догадываются обо
всем сами. Они экспери-
ментируют, размышляют, а
воспитатели лишь направ-
ляют их на верный путь. Вы
не поверите, но первоклас-
сники, занимающиеся  по
этой программе, в свои 6-7
лет знают названия планет
и могут правильно сами
расположить их по орбитам.
Ребята знают много того,
что известно не каждому
взрослому.

Вы спросите: причем же
здесь приехавшие в гости
школьники? Дело в том, что
у сотрудников центра Мон-
тессори возникла идея соз-
дать научное общество
старшеклассников. Необхо-
димо готовить смену, да и о
расширении тоже пора по-
думать: программа в Белго-
роде реализуется весьма
успешно. Родители доволь-
ны, что их дети с радостью
стремятся познать что-то

новое. Нет отбоя от желаю-
щих записать любимых чад
на занятия в центре. Вот и
приехали школьники, заин-
тересовавшиеся идеями пе-
дагогики Марии Монтессо-
ри, чтобы познакомиться с
её принципами поближе.
Воспитатели рассказали и
показали им все то, что уже
давно практикуется в нашем
городе и провели маленький
вводный урок. Те, кто захо-
тят заниматься изучением
программы дальше, и вой-
дут в состав научного обще-
ства старшеклассников. По
словам директора центра
педагогики М. Монтессори
Н.Г. Тарасенко, они смогут
попробовать себя в роли
воспитателя, что будет для
них очень полезно. Во-пер-
вых, работая по системе
"космического воспитания",
ребята смогут познакомить-
ся с азами изучения и пре-
подавания истории, культу-
рологии, географии, мате-
матики и других предметов.
Возможно, их заинтересует
преподавание этих предме-
тов, и они свяжут с ним свою
дальнейшую жизнь. Во-вто-
рых, это возможность опре-
делиться со своей будущей
профессией и уменьшить
риск разочарования.

Судя по восторженным
взглядам уезжающих маль-
чишек и девчонок, теперь
они будут в центре Монтес-
сори частыми гостями.

Людмила ЖИХАРЬ.
Фото автора.

Космическое воспитание
Слышали ли вы что-нибудь о "космическом

воспитании" ребенка? Эту программу разработала
итальянский педагог-гуманист Мария Монтессори.
Последователи её учения есть во всем мире, в том
числе и в нашем городе. Расположен центр педагоги-
ки Марии Монтессори в первом корпусе Белгородс-
кого государственного университета. И в апреле
его сотрудники принимали у себя в гостях девятик-
лассников первой школы города Шебекино.

Эта “Галактика” очень нравится малышам

Экспериментальный тур Всероссийской олимпиады по химии
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28 апреля в гости к жур-
налистам нашего универси-
тета прибыли редакторы ве-
дущих городских и област-
ных изданий, руководители
информационных агентств и
пресс-центров, члены Сою-
за журналистов России и об-
ласти, собственный коррес-
пондент Агентства "Фото
ИТАР-ТАСС" при Прави-
тельстве РФ. Но у их буду-
щих коллег, а пока только
студентов глаза от такого
обилия VIP-персон совсем
не разбегались. И наиболее
активные через некоторое
время уже вовсю беседова-
ли с редакторами.

Вы спросите, чем Фести-
валь заслужил такое внима-
ние со стороны медиа-эли-
ты нашего города? Отвеча-
ем. Это уникальное по сво-
ей сути и масштабам мероп-
риятие в нашей области.
Проводимое впервые, оно
объединило в себе несколь-
ко дат и событий знамена-
тельных как для универси-
тета в частности, так и для
регионального информаци-
онного рынка в целом. В
этот день состоялся "Пос-
ледний звонок" для студен-
тов-журналистов, подготов-
ленных в стенах БелГУ. Это
уже само по себе немало-
важно, учитывая тот факт,
что выпускающей кафедре
журналистики и связей с об-

щественностью недавно ис-
полнилось два года.

Здесь же, подводились
итоги двух университетских
конкурсов: на лучший мате-
риал об университете -
"Наш БелГУ" и на лучшую
фотографию - "Жизнь в объ-
ективе". В этих конкурсах
приняло участие около со-
рока наших студентов.

Вниманию прибывающих
гостей в фойе Молодежного
культурного центра были
представлены выставки на-
учных работ и лучших пуб-
ликаций студентов-журна-
листов, а также фотогале-
рея "Жизнь в объективе",
составленная из работ по-
бедителей конкурса.

На большом экране
транслировались электрон-
ные презентации студенчес-
ких групп с 1 по 5 курс, подго-
товленные специально к
Фестивалю прессы. Посвя-
щения одногруппникам в сти-
хотворной форме, карикату-
ры, шаржи, пародии и смеш-
ные фотографии… Чего там
только не было! А за самую
интересную и оригинальную
презентацию победителям
вручался именной торт. В
этот раз твердой рукой кон-
дитера сливочным кремом
была выведена следующая
надпись "245 группа".

К услугам желающих по-
читать свежую прессу были

предоставлены самиздато-
вские газеты "Новый фи-
ниш" 5 курса, привезенная
на праздник прямо из типог-
рафии, что называется, с
пылу с жару, и скандально-
опальная оппозиционная
"Новая Редиска" все той же
245-й группы. Очевидно, по
причине весеннего авитами-
ноза двухсот экземпляров
овощной газеты явно не хва-
тало. Почитать факультетс-
кую легенду выстраивались
целые очереди.

Перед началом празд-
ничной церемонии я попро-
сила поделиться своим мне-
нием о Фестивале начальни-
ка Управления печати и те-
лерадиовещания Белгородс-
кой области, председателя
областного Союза  журна-
листов Владимира Семено-
вича Кучеренко. "Основное
событие Фестиваля, и в этом
не может быть никаких сом-
нений, - первый выпуск сту-
дентов-журналистов. Эти 19
первенцев - результат наше-
го совместного с Белгородс-
ким университетом труда,
долгого, упорного, но очень
интересного. И я точно знаю,
что он не пропал даром. Им
предстоит далеко не легкий
профессиональный путь, в
котором будет всё: и взлеты
и падения. Но журналист -
это прежде всего сеятель и
собиратель доброго, и глав-
ная настройка в его работе
должна быть на добро. По-
жалуй, именно этого я и хочу
пожелать первым птенцам
журналистского гнезда, а
все остальное у них уже
есть, а если нет, то обяза-
тельно приложится".

А дальше был праздник,
здесь всему нашлось место. И

чествованию ветеранов уни-
верситетской газеты, и про-
фессиональному юмору, зна-
менитому своими порой из-
лишними едкостью и колкос-
тью. И лирическим моментам,
воспоминаниям о былом сту-
денческом лихолетье. О под-
вигах некоторых пятикурсни-
ков студенты моего 1 курса
были наслышаны еще на всту-
пительных экзаменах. Была и
официальная часть, как поло-
жено, с награждениями и тор-
жественными речами офици-
альных лиц университета и
области, объединившихся в
общих пожеланиях счастья и
профессиональной удачи.

Было и то, что навсегда
войдет в историю теперь уже
факультета, ибо как сказал
сам ректор Леонид Яковле-
вич Дятченко, "Факультету

быть!" Под торжественные
звуки музыкального аккомпа-
немента выпускники вручили
первокурсникам табличку, на
которой золотом по черному
были выгравированы два
святых для большей части
присутствующих слова: "ФА-
КУЛЬТЕТ ЖУРНАЛИСТИКИ".
Сказать, что оваций и криков
было много, значило бы не
сказать ничего. Народ лико-
вал и торжествовал.

"Мы пятый курс, а ты
первый. Мы тоже были ими
когда-то…", "Мы первые, и
мы тебе в чем-то помо-
жем…" Такими словами на-
путствовали будущие зубры
журналистики, нас, еще по-
ка студентов, напоминая,
что все в наших собствен-
ных руках. Ведь теми, кто
есть сейчас, они стали са-

мостоятельно, преодолев
путь от студентов-филоло-
гов со специализацией
"Журналистика" до первых
выпускников-журналистов.

Время на празднике лете-
ло так быстро, что гости не
успели и опомниться, а Фес-
тиваль прессы в БелГУ уже
подошел к концу. Это была
только первая ласточка, по
решению организаторов
фестиваль теперь будет про-
водиться ежегодно. И каж-
дый раз его программа будет
новой и  уникальной, как уни-
кальна сама профессия жур-
налиста, которая всегда отк-
рывает в этом мире что-то
новое, доселе неизвестное
или незамеченное…

Эрика ГОЛДАХЕ
(отделение журналистики)

Пресса фестивалит...
В каких, по-вашему,  случаях человек имеет

возможность увидеть огромное количество
представителей средств массовой информации?
На этот счет есть несколько вариантов отве-
тов: пресс-конференция человека с крупными
масштабами деятельности, научное собрание по
проблемам современной журналистики или… сос-
тоявшийся 28 апреля в БелГУ Фестиваль прессы.
О третьем расскажем подробнее.

"Просмотрев фотогра-
фии, я подумал: "Да, моло-
дежь начинает наступать
на пятки", и стало даже
немного страшновато", -
сказал Валерий Василье-
вич Морев, председатель
жюри фотоконкурса БелГУ
"Жизнь в объективе",
собственный корреспон-
дент Агентства "Фото
ИТАР-ТАСС" при Прави-
тельстве РФ. 28 апреля он
вручил награды шестнад-
цати лучшим авторам, фо-
тоработы которых красова-
лись в фойе МКЦ на выс-
тавке. Прошла она в рам-
ках первого Фестиваля
прессы, и конечно, хоте-
лось бы, что бы он стал
традиционным.

Немного слов о Валерии
Васильевиче. Для большин-
ства студентов, увлекаю-
щихся фотографией, он яв-
ляется Учителем, в том чис-
ле и для меня. Правда, он
не преподает нам, но мы
старательно изучаем все
его снимки, появляющиеся
на полосах газеты "Белгоро-
дские известия" и подмеча-
ем для себя каждый раз
что-то новое, полезное, ин-
тересное. И для тех, кто
давно мечтал с ним позна-
комиться, пожать ему руку,
и услышать несколько теп-
лых, напутственных слов -
это был настоящий празд-
ник. Для начинающего фо-
тографа это, конечно, очень
приятно и ободряюще. Для
тех же, кто уже преуспел в
этом амплуа, - это подтве-
рждение правильного выбо-
ра увлечения или работы.

Фотоконкурс "Жизнь в
объективе" был объявлен
более двух месяцев назад.
К участию в нем приглаша-
лись как студенты универси-
тета, так и его сотрудники и
преподаватели. На суд ко-
миссии фотографы-любите-
ли представили полторы ты-
сячи фотографий. Лучшие
из них определялись тайно,
то есть, отмечая то или иное

фото, члены жюри не знали
его автора. Так что в пред-
взятости их обвинить никак
нельзя. После многочасо-
вых обсуждений и споров
выявили сто интереснейших
работ, хотя определиться
было очень непросто. Из
них-то и предстояло отоб-
рать около шестидесяти са-
мых-самых, которые и радо-
вали посетителей выставки.
Среди них, как студенты
первого курса (Лариса Тара-
торкина, филологический
факультет), так и препода-
ватели (Татьяна Владими-
ровна Тришина, доцент ка-
федры журналистики).

Жанровое исполнение
снимков так же разнообраз-
но, как и состав участников.
Фотоработы выполнены в
интересном, и даже где-то
неожиданном ракурсе. Когда
фотографии только подава-
лись на конкурс и молодые
участники просили совета,
им говорили одно: если изоб-
раженное на снимке сотво-
рила природа, то представ-
лять его нет никакого смыс-
ла, а вот если вам удалось
сфотографировать это как-

то иначе, интересно, нео-
бычно, тогда можете смело
отдавать. Так что здесь мож-
но увидеть и девушку на бе-
регу моря, держащую в сво-
их ладонях заходящее солн-
це (Зинаида Кулакова), и
мохнатую муху, на которую
вы, наверняка, не обратите
внимание в повседневной
жизни (Мария Молокова), и
капельки росы на еловой ве-
точке ранним утром (Мария
Водянова), и виды дальних
стран, которые мы можем
никогда не увидеть своими
глазами (Селим Аламо), и
еще много великолепного.

По словам посетителей
выставки, фотографии им
очень понравились, многие
они хотели бы приобрести,
а работы некоторых авто-
ров с удовольствием оцени-
ли бы на персональной выс-
тавке. Так что, если вы ув-
лекаетесь фотографией,
начинайте готовиться к
участию в очередном кон-
курсе, пусть и ваш труд ра-
дует взор окружающих.

Людмила ЖИХАРЬ.
Фото Марии Водяновой

Жизнь в объективе

- Рома, почему ты ре-
шил стать журналистом?

- Все вышло случайно.
Как-то я написал рассказ, его
опубликовали в нашей район-
ной газете. И потрясение, выз-
ванное гонораром в 17 рублей
10 копеек (когда хлеб уже сто-
ил 5 рублей), породило целую
череду рассказов. Потом в ре-
дакции мне посоветовали на-

писать публицистический
текст. Так я и начал сотрудни-
чать с районной газетой "За-
ря". Подрабатывал внештат-
ным корреспондентом. Для
меня даже было удивительно,
что за мои "произведения"
ещё и деньги платят. Я вооб-
ще - человек-парадокс…

- Почему?
- Потому что моя биогра-

фия с трудом укладывается в
обыденное сознание. Кто-ни-
будь мог предположить, что я
буду учиться в престижном
университете после того, как
дважды в школе оставался "на
второй год"? Причем первый
раз в 4-ом классе, а второй - в
выпускном девятом! Един-
ственная "пятёрка" в аттестате
была по истории. В универси-
тет я поступил в 23 года. Вер-
нувшись из армии, еще 3 года

трудился простым слесарем и
учился в вечерней школе. За-
кончил ее и получил "корочку",
в которой было уже лишь че-
тыре "четверки", а остальные -
"пятёрки"! Пробовал поступать
в ВГУ, но там, среди вступи-
тельных экзаменов, - английс-
кий язык, который в вечерней
школе не преподавался. Да я
и в школе его не особо любил.
Вернулся домой. Через нес-
колько дней в "районку" из уп-
равления печати и телерадио-
вещания прислали информа-
цию: направить одного внеш-
татного корреспондента на
обучение в университет. Вот
так само все и решилось.

- Как ты попал в "Белго-
родскую правду"?

- На четвертом курсе
появился в редакции и ска-
зал: "Я пришел к вам рабо-

тать", заместитель редак-
тора Ю. Г. Анциферов удив-
ленно спросил: "А что вы
умеете?", я ответил: "Пи-
сать… и читать". Юрий Гри-
горьевич на секунду заду-
мался и сказал: "Этого дос-
таточно, пойдемте к редак-
тору". На следующий день
я уже сидел в собственном
кабинете.

- Что бы ты посовето-
вал начинающим журна-
листам?

- Лично я руководствуюсь
тремя простыми заповедями,
которые всем рекомендую.
Первое правило: как можно
больше читать хорошей лите-
ратуры - Гоголя, Зощенко,
Булгакова, Толстого, Довлато-
ва, но особенно Чехова. Чем
больше читаешь - тем легче
писать. Второе: разговари-
вать посредством газетного
текста не с абстрактным чита-
телем, а ясно представлять, к
кому обращаешься в своих
материалах. И третье прави-
ло, наверное, самое золотое:
не умничать и не зазнаваться.
Ведь наша роль очень скром-
ная: просто правильно пере-
дать информацию…

Человек-
пп аа рр аа дд оо кк сс

Вы знаете, кто за-
нял первое место в
конкурсе творческих
работ "Наш БелГУ"?
Если вам еще никто не
рассказал, если вы еще
нигде не видели плака-
тов с его именем и
портретом, если вы
его никогда не встреча-
ли, знакомьтесь: Роман
Коробейников, сту-
дент 5 курса отделе-
ния журналистики, от-
вечает на вопросы на-
шего корреспондента,
Марии Пидорич.

Выпускники-журналисты и их наставники

Самые смелые берут интервью у В.С. Кучеренко Роман Коробейников - победитель
конкурса “Наш БелГУ”
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У журналистов праздник



У студентов нашего уни-
верситета недостатков в зна-
ниях нет. Именно это было до-

казано на психологической
олимпиаде, которая состоя-
лась 13 апреля. Участвовали

6 команд, представлявших со-
циально-теологический, педа-
гогический, филологический,

исторический факультеты и
факультет физической культу-
ры. Их работу оценивало
строгое, но объективное жюри
- преподаватели кафедры пси-
хологии во главе с деканом
педагогического факультета
профессором Н.В. Поддуб-
ным. Студенты должны были
применить не только получен-
ные в университете знания, но
и творчески подойти к реше-
нию поставленных задач.

Олимпиада состояла из
пяти конкурсов, первым из
которых было приветствие.
Каждая команда представ-
ляла свою визитку; оцени-
вались оригинальность
формы, лаконичность и со-
держание.

За приветствием после-
довало домашнее задание.
Все трудились над картой
психологии. Её нужно было
представить "с высоты
птичьего полёта". Без сом-
нения, все команды хорошо
справились. Оригинальной

была карта факультета фи-
зической культуры и спорта,
её представили в виде мяча. 

Третий конкурс - раз-
минка, его цель - проверить
знание основных психоло-
гических понятий. Команды
по жребию выбирали поня-
тия и объясняли их своим
соперникам с помощью не-
вербальных средств. Те, в
свою очередь, должны бы-
ли угадать, о чём идёт
речь; в помощь предостав-
лялся психологический
словарь. Варианты ответов
записывались на специаль-
ных бланках. 

Не менее интересной ока-
залась и ярмарка идей. Ко-
манды предлагали разработ-
ки тем психологических ис-
следований. Оригинальными
можно назвать все работы.
Например, "спортсмены" че-
рез песню призывали лучше
относиться к представителям
их факультета; капитан ко-
манды социально-теологи-

ческого факультета предло-
жил психоаналитическую те-
орию рекламы; филологичес-
кий факультет рассказал о
феномене детей-индиго (де-
тей со сверхспособностями);
а студенты исторического фа-
культета призывали выделить
средства для благополучной
жизни молодых семей. 

В заключение команды
провели психологический
анализ песни. В задачу вхо-
дило выделить доминирую-
щие потребности главного ге-
роя и обосновать выводы. 

Жюри пришлось нелегко,
ведь каждая из команд ока-
залась по-своему сильной,
но предпочтение отдали фи-
лологическому факультету.
2-е место заняла команда
педагогического факультета,
а на 3-м месте исторический
факультет. Н.В. Поддубный
от лица жюри поздравил все
команды и вручил подарки
финалистам: грамоту и
большой вкусный торт.

Дарья ПОЛЬСКАЯ
(факультет РГФ),

фото автора
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“... МОЖЕТ СОБСТВЕННЫХ ПЛАТОНОВ И БЫСТРЫХ

14 апреля, в рамках Недели науки, прошла олимпиада
по философии эпохи Возрождения среди студентов второ-
го курса. Во время ее проведения члены оргкомитета под-
вели итоги предварительной работы на всех факультетах.

Студенты подготовили научные доклады на интересую-
щие их темы. Слушатели активно задавали вопросы, спо-
рили с выступающими. Всем студентам, подготовившим
доклады, вручили благодарственные письма от имени рек-
тора за активное участие в философской олимпиаде.

Далее зрители увидели философский театрализо-
ванный этюд "Отелло и Дездемона", подготовленный
студентами экономического факультета. За свое выступ-
ление они тоже получили благодарственные письма.

Олимпиаду продолжил конкурс "Умники и умницы".
Студенты разделились на команды по факультетам, за
правильные ответы ребятам давали специальный ор-
ден. Призовые места разделили студентки, ответившие
на большее количество вопросов. На первом месте ока-
залась студентка факультета романо-германской фило-
логии Олеся Лобода, 2 и 3 места разделили между со-
бой студентки факультета управления и предпринима-
тельства Ирина Махно и экономического факультета
Екатерина Будянская. "Умниц" наградили грамотами. Та-
кими же грамотами были награждены четыре студента,
активно отвечавшие на вопросы.

По итогам олимпиады члены жюри отметили наг-
радами обладателей самых интересных философс-
ких сочинений и рефератов.

Ольга СКЛЯР
(отделение журналистики)

Философия - это
любомудрие

Будущее - за нами
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Многие студенты, изучая
программирование, с тоской
задают себе вопрос: "И за-
чем же все это нужно?". Они
и не подозревают, что прог-
раммы могут быть не только
учебными, но и полезными,
а иногда даже и интересны-
ми. И не всегда их пишут
"умные дяди" из Силиконо-
вой долины. Доказатель-
ством этому стала прошед-
шая 14 апреля выставка
компьютерных работ студен-
тов физико-математического
факультета, на которой были
представлены программы,
сделанные студентами в
свободное от учебы время.

Светлана Ситоленко,
студентка четвертого курса,
представила программу пас-
портизации сельскохозяй-
ственных культур Белгородс-
кой области. Ее работа осно-
вана на научных данных и
предназначена для автомати-
зированного расчета хозяй-
с твенно -биоло гичес ких
свойств сортов в зависимости
от почвенно-климатических
условий  и погодных данных
выбранного региона. Пользо-
вателями программы могут
быть растениеводы, руково-
дители и организаторы сельс-

кого хозяйства, научные ра-
ботники, образовательные
учреждения, а также другие
заинтересованные лица,
предприятия и организации.
И программа действительно
уже нашла свое применение.

Татьяна Голованева,
одногруппница Светланы,
рассказала о стохастических
клеточных автоматах с гене-
тической памятью. Их мо-
дель может быть использо-
вана при исследовании раз-
нообразных процессов в фи-
зике, химии, биологии, эко-
логии, экономике, технике и
других областях.

Виктор Сурков, студент
третьего курса, на собствен-
ном опыте ощутил необхо-
димость создания програм-
мы для просмотра сведений
о системе на удаленных
компьютерах. Именно ее он
и представил на выставке.
Эта программа позволяет
запустить на удаленной ма-
шине клиентскую часть
программы, а в главной
программе ввести ее IP-ад-
рес и получить всю инфор-
мацию об этой машине.
Данная разработка очень
полезна для администрато-
ров любых сетей.

Две программы, предс-
тавленные Александром
Жерновым, студентом треть-
его курса, производят впечат-
ление не только содержани-
ем, но и интерфейсом. Прият-
но, когда создатели программ
думают не только о функцио-
нальном наполнении своих
творений, но и об удобстве и
хорошем настроении пользо-
вателей. Примененные им
эффекты и графическое
оформление покоряют даже
несведущих зрителей. 

Первая программа "Напо-
минания" предназначена для
своевременного напомина-
ния о запланированных со-
бытиях. Предусмотрены раз-
личные  периоды повторения
напоминаний. Напоминание
в нужный момент плавно по-
является на рабочем столе
поверх всех окон в указанном
в настройках месте и может
сопровождаться звуком.

Вторая программа - "Шар-
манщик" - предназначена для
написания барабанных пар-
тий посредством команд, оп-
ределяющих инструмент и
длительность звука. Она со-
держит 80 сэмплов и несколь-
ко заданий для самостоятель-
ной работы. Возможна игра

на клавиатуре, а также экс-
порт мелодии в Wave-файл.

Денис Марадудин, фи-
зик-первокурсник, создал за-
писную книжку, предназна-
ченную для систематизации
и поиска различной инфор-
мации. Встроенная система
стиков (плавающих окон с
развитыми возможностями)
позволяет быстро и легко ма-
нипулировать информацией. 

Александр Несвитайло,
студент третьего курса, раз-
работал программу "Артилле-
рийская пристрелка", позво-
ляющую найти угол к горизон-
ту, под которым нужно стре-
лять из пушки, чтобы снаряд,
пролетев заданное расстоя-
ние, попал в определенный
участок крепостной стены.
Как признался автор, сделать
это нетрудно, выразив угол из
уравнений движения. Зато
для получения этой формулы
ему пришлось применить все
свои обширные знания в об-
ласти математики.

Руслан Шварев, студент
второго курса, создал игру по
мотивам сказки "Шадок у гиби"
про то, как черный паук - Шадок
ходит по поляне и собирает цве-
ты, зарабатывая баллы в зави-
симости от количества бутонов

в цветке, а мешают ему в этом
деле коричневые жуки - гиби. 

Конечно, получить пред-
ставление об этих програм-
мах со слов корреспондента
довольно трудно. Поэтому
после презентации работ их
авторами всем желающим
была предоставлена воз-
можность поработать за
компьютером и своими гла-
зами увидеть все достоин-
ства программ.

А организовали выставку
ассистент кафедры ИВТ Н.А.
Цыгулева и студент 135-й
группы Максим Сурушкин, за-
нимающий должность пред-
седателя СНО ФМФ. Именно
благодаря их стараниям сту-
денты смогли познакомиться
с работами своих коллег.

Мария Молокова,
(студентка физмата),

фото автора

Выставка компьютерных программ

Оценивало выступле-
ния будущих учителей вы-
сокое жюри: доктор педа-
гогических наук, профес-
сор, заведующий кафед-
рой педагогики Илья Федо-
рович Исаев, докторант ка-
федры педагогики Ирина
Витальевна Ирхина, кан-
дидат педагогических наук,
доцент кафедры психоло-
гии Лариса Владимировна
Годовникова, заместитель
директора по воспитатель-
ной работе средней обще-
образовательной школы
№7 Галина Валерьевна
Скокова, старший мето-
дист учебного управления
Людмила Васильевна Ми-
тина,  победитель област-
ного конкурса "Учитель го-
да-2005", педагог дополни-
тельного образования Вла-
димир Дябукович Сен.

Соревнования проходили
в 2 этапа. На первом из них
каждая сборная прошла 4
испытания: анализ урока, ре-
цензирование, теоретичес-
кий и педагогический конкур-
сы. Во второй же половине
дня в концертном зале на
старой площадке все конкур-
санты встретились, что назы-
вается, лицом к лицу.

Первый конкурс - визит-
ная карточка - назывался
"Педагогика - это…". Каждая
команда должна была
представить свою будущую
профессию согласно специ-
альности, выразить свое пе-
дагогическое кредо, а также
продемонстрировать зрите-
лям и жюри свою эмблему.
При этом по пятибалльной
шкале оценивались целост-
ность, оригинальность и
сценическое воплощение

композиции, соответствие
заявленному девизу "Педа-
гогика - это…", музыкальное
и художественное оформле-
ние, уровень актерского
мастерства участников.

Каждая команда по-свое-
му подошла к выполнению
поставленной задачи. Педа-
гоги с ГГФ продемонстриро-
вали игру "Кто хочет стать
отличником", ведущим кото-
рой был Максим Пингвин, а
участником - студент с фа-
милией Хвостов. За факуль-
тет романо-германской фи-
лологии боролись настоя-
щие пионеры, целый отряд!
Студенты физико-математи-
ческого факультета с юмо-
ром продемонстрировали
действенные способы нала-
живания железной дисцип-
лины и решения математи-
ческих задач. А факультет
физической культуры пове-
дал зрителям о том, как обс-
тояли дела с образованием
в первобытное время. А как
вам, например, такая шутка
спортсменов: "От истфака
даже в каменном веке нет
покоя"? Нам понравилась…

Во втором конкурсе ребя-
та представили свои проекты
школы будущего. По мнению
большинства, в школе завт-
рашнего дня обязательно
должны быть уютные кафе,
компьютерные классы, спор-
тивные залы, оборудован-
ные по последнему слову
техники, и, конечно же, ком-
петентные, образованные и
преданные своему делу пре-
подаватели.

И, наконец, в третьем
конкурсе будущим учите-
лям было предложено ре-
шить задачи по педагогике,
с чем все конкурсанты от-
лично справились. 

По итогам двух этапов
определилась тройка побе-
дителей:

1. Филологический фа-
культет;

2. Физико-математичес-
кий факультет;

3. Биолого-химический
факультет.

Поздравляем всех
участников олимпиады и
желаем им стать настоящи-
ми профессионалами и зна-
токами своего дела! Удачи!

Елена КУЛАБУХОВА,
Юлия СИГАРЕВА

(отделение журналистики)

Быстрее, выше, сильнее
7 апреля в БелГУ состоялась ежегодная педа-

гогическая олимпиада. За звание самых лучших знато-
ков своей будущей профессии боролись 8 команд раз-
ных факультетов: биолого-химического, историчес-
кого, геолого-географического, филологического, пе-
дагогического, физико-математического, физической
культуры и романо-германской филологии.

Науку XXI века создавать молодым

Председатель жюри Н.В. Поддубный награждает победителей
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7 апреля на геолого-
географическом факуль-
тете открылась конкурс-
ная выставка газет под
названием "Даешь науку -
большую и маленькую".
Проходит она ежегодно в
рамках Недели науки. В
этот раз её можно было
увидеть в кабинете 2-14
на втором этаже 14-го
корпуса.

Как рассказал Павел Вя-
чеславович Голеусов, зам.
декана по научной работе,
это отчет студентов и препо-
давателей за год учебной и
научной жизни. С помощью
выставки можно пронаблю-

дать динамику развития и
достижений факультета. 

Здесь представлены и
дипломы, и награды лучше-
му преподавателю, лучшей
кафедре, фоторепортаж о
летней практике студентов.
Рядом с ними располагается
коллаж, составленный из
фрагментов лучших научных
работ и статей. Продемон-
стрированы самые достой-
ные дипломные и курсовые
работы студентов и аспиран-
тов этого факультета. Прос-
мотрев их, можно почерпнуть
для себя много полезного в
оформлении и написании по-
добных трудов. Именно так

должны выглядеть "пятероч-
ные" работы.

Преподаватели предста-
вили свои научные труды в
виде учебников и пособий
для школьников. По этим
книгам уже ведется обуче-
ние. А.Н. Петин предложил
вниманию зрителей выставку
своих фоторабот, сделанных
во время многочисленных
экспедиций. Потрясающие
виды русской природы! Они
не оставили равнодушными
тех, кто посетил выставку.

Людмила ЖИХАРЬ.
Фото автора.

Даешь науку, большую
и маленькую

Такое событие на ист-
факе не ново, и каждый год
студенты его ждут с нетер-
пением! Три года назад
Е.А. Семичева, зам. дека-
на по научной работе,
впервые пригласила сту-
дентов к участию в нем.
Тогда предполагалось, что
семинар ежегодно будет
привилегией первого кур-
са. Но практика показыва-
ет, что с каждым годом чис-
ло участников растет, в том
числе и за счет студентов
старших курсов, которые
уже имели счастье ранее
участвовать в таком увле-
кательном занятии.

В этом году 10 участни-
ков продемонстрировали
результаты своей исследо-
вательской деятельности.
Работа была построена та-
ким образом, что, прочитав
какое-либо художественное
произведение в рамках изу-
чения истории Древнего ми-
ра, студент должен был про-
анализировать его, сопоста-
вить реальные и вымыш-
ленные события, оценить
замысел автора романа.

На протяжении двух ча-
сов мы получали удоволь-
ствие от путешествия из
Древнего Востока к антич-
ности. События художест-
венных произведений бы-
ли буквально разложены
по полочкам и сопоставле-
ны с реальными фактами.
Исследователи компетент-
но ссылались на древние
источники, что подчеркива-
ло их профессиональный
подход к проблеме.

Не обошлось и без бур-
ной дискуссии. Право выс-
казаться по поводу красо-
ты и мудрости Клеопатры,
реальных или вымышлен-
ных фактов биографии
персидского царя Кира II,
личности Таис Афинской и
её взаимоотношений с
Птолемеем было предос-
тавлено всем. 

Словом, получился не
семинар, а настоящая науч-
ная конференция. Результа-
тами были довольны все: и
участники, и организаторы.

Ирина КАНДОБА, 
(исторический факультет)

О Клеопатре
и не только

7 апреля на историческом факультете
состоялся научно-практический семинар "История
Древнего мира в художественных произведениях",
открывший Неделю науки на факультете.

Николай Николаевич
рассказал, что факультеты
давно сотрудничают, часто
проводят подобные мероп-
риятия, ведь у них много об-
щих тем, интересов, а глав-
ное - есть желание подиску-
тировать, обсудить те или
иные проблемы. Он отме-
тил, что темы для докладов
ребята выбирали сами, по-
мощь понадобилась лишь в
подборке материалов, лите-
ратуры. Продолжая изучать
выбранное направление,
можно в дальнейшем напи-
сать курсовую или даже
дипломную работу.

Темы докладов были раз-
ноплановые: от язычества в
современности до духовности
вообще. Любая работа бурно
обсуждалась, было много воп-
росов, не хватило лишь време-
ни: особо острые проблемы
предложили обсудить на от-

дельном семинаре. Надо отме-
тить, что дискутировали сту-
денты грамотно, соблюдая пра-
вила хорошего тона, четко фор-
мулируя вопрос и получая точ-
ный  логический ответ. К концу
каждого выступления было по-
нятно: докладчик в своей теме,
что называется, "собаку съел".

Любая работа выделя-
лась своей актуальностью,
информационной насыщен-
ностью, знанием ситуации.
Материал так хорошо пода-
вался, что даже человеку
непосвященному была ясна
суть дела. Выступающим
удалось заинтересовать

присутствующих. Напри-
мер, студентка 4-го курса
СТФ Юлия Бабенкова сде-
лала доклад на тему "Ли-
тургическое влияние на пе-
щерные храмы Таврии"
(Таврия - старинное назва-
ние Крыма). Из ее доклада
выяснилось, что даже без
археологических изыска-
ний, по литургическим осо-
бенностям, можно опреде-
лить период создания хра-
ма (Пещерный храм есть у
нас в Холках). Юлия хотела
бы и дальше заниматься
изучением этой темы.

Пока Неделя науки на-
бирала обороты, юные ис-
торики и археологи завое-
вывали новые бастионы в
мире нового, неизученного,
непознанного.

Ирина ХОРОШИЛОВА
(отделение журналистики)

Новая встреча
старых друзей

7 апреля в рамках Недели науки, на базе СТФ
прошла конференция на тему  "Церковная археоло-
гия и церковная история", в которой приняли учас-
тие все желающие студенты социально-теологи-
ческого и исторического факультетов под руковод-
ством заведующего кафедрой всеобщей истории и
антропологии, доктора исторических наук Николая
Николаевича Болгова и заместителя декана по науке
СТФ Виталия Викторовича Пенского.

Проблемам музыкаль-
ного воспитания детей
была посвящена лекция-
концерт, которая прош-
ла в рамках Недели науки
в МКЦ БелГУ 12 апреля.

Предметом рассмотре-
ния на этой лекции стало
народное творчество. Вни-
мание присутствующих бы-
ло акцентировано на воспи-
тательной и развивающей
функциях музыки. Прекрас-
ным обрамлением лекции
было выступление детского

ансамбля народного творче-
ства "Карусель".

- Наша проблема в том,
чтобы сохранить творческое
наследие предыдущих поко-
лений. Многие из нас абсо-
лютно не знакомы с народ-
ным творчеством, да и тен-
денций к его возрождению
не намечается! Сегодня в
школьную программу вошли
лишь некоторые народные
попевки нашей области! - от-
метила доцент кафедры пе-
дагогики и методики началь-

ного образования БелГУ Лю-
бовь Глазунова.

Действительно, в сфере
общего музыкального обра-
зования детей существует
ряд проблем. От банальных
- отсутствие инструментов в
школах, до глобальных -
идея вынести эстетический
блок предметов за рамки
общеобразовательного про-
цесса, которая не раз была
озвучена в СМИ.

- Не все родители, в слу-
чае осуществления этой ре-

формы, смогут дать своим
детям возможность зани-
маться музыкой - в этом я
вижу трагедию! Ведь музы-
ка развивает ребенка, как
ни один другой школьный
предмет! Отказывая детям в
элементарном опыте обще-
ния с ней, мы отказываемся
от творчества и будущего
поколения творцов!" - сказа-
ла Любовь Глазунова.

Ольга ПЕТРЕНКО
(отделение журналистики)

Нужна ли музыка нашим детям

Заседание было посвя-
щено теме "Жизнь и судьба.
Этапы научной биографии
Л.С. Выготского". И хотя
студенческий коллоквиум
функционирует уже не один
год, а объявления об оче-
редном заседании стали
привычными в череде сту-
денческих мероприятий,
это заседание отличалось
от предыдущих. Его осо-
бенность заключалась в не-
которой символичности:
студенты-младшекурсники,
обсуждая наиболее важные
события и этапы научной
биографии одного из осно-
воположников отечествен-
ной психологии Л.С. Выго-
тского, принимали эстафе-
ту в организации и проведе-
нии коллоквиума от студен-
тов-выпускников. Несмотря
на то, что студенты млад-
ших курсов только втягива-
ются в изучение секретов
психологического знания,
лежащих за пределами па-
раграфов общедоступных
учебников, сообщения Ев-
гении Богдановой (1521-я

группа) и Анны Одрына
(1512-я группа) о жизнен-
ном и научном пути "Моцар-
та психологии" привлекли к
себе внимание и заслужили
положительные отзывы
всех участников коллоквиу-
ма. О глубокой проработан-
ности материала, присут-
ствии собственного интере-
са к фактам жизненной и
научной биографии Льва
Семеновича свидетель-
ствовали содержательные
ответы Жени и Ани на за-
данные им многочисленные
вопросы.

Студенты-старшекурс-
ники Елена Сазонова и
Марта Шакарова (1552-я
группа), напутствуя своих
преемников, отметили не-
обходимость продолжения
работы коллоквиума. "Ког-
да мы, будучи  второкурс-
никами, включились  в ра-
боту коллоквиума, подго-
товка к его заседаниям
для нас стала воистину
первым прикосновением к
тайне психологического
знания, - отметила Лена. -

В общении с товарищами
и куратором - доцентом
В.А. Карнауховым - психо-
логия начала неожиданно
превращаться в живое,
притягивающее знание,
столь необходимое для
полноценного роста буду-
щего психолога-професси-
онала". "Сложнейшие и,
как вначале казалось, не-
постижимые для ума поло-
жения фундаментальной

психологии постепенно
стали открываться перед
нами. Это вселило уверен-
ность в возможности овла-
дения психологией, - про-
должает мысль Марта. -
Самое главное, что вопро-
сы, обсуждаемые на засе-
даниях коллоквиума, зас-
тавляют задуматься о
многих актуальных для
современной психологи-
ческой науки проблемах".

Маргарита ДМИТРИЕВА, 
зам. декана 

факультета психологии

Студенческий коллоквиум
В рамках недели сту-

денческой науки 8 апреля
на филологическом фа-
культете состоялась линг-
вистическая дискуссия
"Реализованость замыс-
лов авторов в текстах бел-
городских поэтов".

Это открытое меропри-
ятие явилось результатом
прослушанного студента-
ми специального курса
"Филологический анализ
текста". Организаторами и
участниками стали студен-
ты-филологи 233-й группы
и их научный вдохнови-
тель А.И. Заикина. В каче-
стве зрителей присутство-
вали студенты-филологи
первого курса и замести-
тель декана филологичес-
кого факультета по науке
Н.М. Голева. На лингвисти-
ческую дискуссию была
приглашена член Союза
писателей, поэт и прозаик
Т.В. Огурцова.

Центром дискуссии
стал поэтический текст. Во
время работы студенты
пытались подтвердить
мысль Р. Якобсона: "Чита-
тель лучше, чем автор, по-
нимает замысел текста".

На обсуждение были выне-
сены вопросы, касающие-
ся содержания, замысла и
организации поэтических
текстов. Дискуссия прохо-
дила по двум стихотворе-
ниям: "Моя свобода - вовсе
не измена" Т.В. Огурцовой
и "Не спеши, мой зимний
вечер" А.И. Заикиной в
свете последних научных
исследований в области
лингвистики текста.

Студенты выстроили ги-
потезы толкования поэти-
ческих текстов, подтверж-
дая их ссылками на языко-
вую организацию текста.
Эти гипотезы они обсудили
с авторами стихов. Студен-
ты отметили, что общение с
текстом, его толкование
всегда вызывают разное
понимание, всегда есть
несколько мнений о его со-
держании. В процессе дис-
куссии происходило уточне-
ние замысла автора, она
была обращена к вопросам
культуры понимания текста
и к русским эстетическим
традициям его толкования.

Виталий ШЕВЦОВ
(отделение журналистики)

От спора - к истине
вместе с поэтами

Конкурс  стенгазет  привлек  многих

Активисты научного студенческого общества
факультета: Роман Крыжка, Анна Одрына,

Евгения Богданова, Павел Акиньшин

8 апреля на факультете психологии в соот-
ветствии с планом мероприятий состоялось засе-
дание студенческого научного коллоквиума "Куль-
турно-историческая психология Л.С. Выготского:
прошлое, настоящее, будущее". 
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"... МОЖЕТ СОБСТВЕННЫХ ПЛАТОНОВ И БЫСТРЫХ

С первого дня учебы на
первом курсе к таким сту-
дентам прикрепляются на-
учные руководители - веду-
щие ученые университета.
Начинается долгая упорная
исследовательская работа.
Но у любой работы, а тем
более, научной, должны
быть итоги, в том числе и
промежуточные.

Именно этим, подведе-
нием итогов своей исследо-
вательской деятельности, и
занимались 12 и 13 апреля
в научном зале библиотеки
БелГУ студенты - слушате-
ли "Школы молодого иссле-
дователя". ШМИ всего два
года, и обучаются в ней по-
бедители и призеры олим-
пиад. Для  них читают лек-
ции лучшие профессора
университета, для них орга-
низуют специальные тема-
тические "круглые столы" - в
общем, создаются все усло-
вия для полноценных и про-
дуктивных занятий наукой.

Заседания секции слу-
шателей ШМИ, стоящие в
ряду общеуниверситетских
мероприятий Недели науки
БелГУ, проходили по двум
направлениям: 12 апреля
заседали гуманитарии, а
на следующий день встре-
чались представители есте-
ственно-научного направ-
ления. Юные исследовате-
ли  озвучивали свои докла-
ды, в которых индуктивным
методом, через частное об
общем, рассказывали о
сфере своих научных инте-
ресов и целях работы. При
отборе докладов выдвига-
лось несколько критериев,
в том числе и стиль. Приве-

тствовались работы, подго-
товленные в научно-попу-
лярном стиле.

Таким образом, комму-
никация между гостями и
докладчиком была на долж-
ном уровне. Можно было не
опасаться, что студент эко-
номфака будет клевать но-
сом на выступлении о кон-
цепте "счастье" и способах
репрезентации его языковы-
ми единицами в английском
и русском языках, подготов-
ленном студенткой с фа-
культета РГФ. Хрупкий ба-
ланс между физиками и ли-
риками был нащупан.

В составе президиумов
заседаний были не только
профессора университета
и начальник Управления
научно-исследовательской
работы, но и обыкновен-
ные студенты, если так
можно назвать лауреатов и
дипломантов всевозмож-
ных научных конференций
и форумов. Каждому док-
ладчику отводилось 7 ми-
нут на выступление и 5 ми-
нут на обсуждение доклада
аудиторией.

Нельзя не отметить, что
характер вопросов, задавае-
мых слушателями, на
конференциях гуманитарного
и естественно-научного нап-
равлений значительно разли-
чался. Если гуманитарии ин-
тересовались больше вопро-
сами правильного толкования
тех или иных проблем, подня-
тых в докладах, выводами,
сделанными на основе иссле-
дования, то естественники об-
ращали свое внимание на
точность приведенных дан-
ных, верность осуществлен-

ных расчетов и заложенный в
них процент погрешности.

Кроме заявленных док-
ладчиков на заседании мог-
ли выступить и все желаю-
щие. Этим правом не пре-
минули воспользоваться ес-
тественники. От медицинс-
кого факультета поступил
доклад о сравнительном ис-
следовании состояния здо-
ровья студентов-медиков и
студентов с немедицинских
факультетов. Ссылаясь на
доклад, можно сказать, что
крепким здоровьем студен-
ты-медики не отличаются.

По сложившейся уже тра-
диции лучших докладчиков
секции выбрали голосовани-
ем. Среди гуманитариев луч-
шей стала студентка II курса
факультета РГФ Евгения
Есенкова, представившая ис-
следование того самого кон-
цепта "счастье" в английском
и русском языках. Большее
количество голосов на есте-
ственно-научном направле-
нии собрала студентка II кур-
са БХФ Екатерина Зубарева.
В своем докладе она расска-
зывала о сезонных изменени-
ях лейкоцитов. В награду за
блестящие выступления сту-
денткам были вручены дип-
ломы лучших докладчиков.

В текущем учебном году
это было последнее меропри-
ятие, проведенное в рамках
"Школы молодого исследова-
теля", но ее работа продолжа-
ется, потому что главная цель
обучения в ШМИ - привить ре-
бятам необходимые в науч-
ной деятельности навыки.

Эрика ГОЛДАХЕ
(отделение журналистики)

Вот уже второй год в последний день подачи документов в прием-
ную комиссию на ее стенде рядом с множеством актов и распоряжений по-
является один весьма интересный список. Называется он примерно так:
"Список победителей и призеров областных школьных предметных олимпи-
ад, зачисленных в университет без вступительных экзаменов". Вот об
этих ребятах, поступивших в наш БелГУ со столь длинной формулировкой,
и пойдет дальше речь.

Самые  способные

20 апреля, в рамках уни-
верситетской Недели науки
состоялось торжественное
вручение дипломов победи-
телям конкурса научно-ис-
следовательского рейтинга
"Студент-исследователь -
2004". Ректор БелГУ профес-
сор Л.Я. Дятченко лично вру-
чил дипломы представите-
лям факультетов, в числе ко-
торых оказалась и Анастасия
Овчинникова, студентка со-
циально-теологического фа-
культета (гр. №1232), удосто-
енная этого почетного звания
за успехи в НИРС по резуль-
татам года. За активную ра-
боту в научном обществе
наградили Ольгу Формазюк,
студентку 1232-й группы. И
еще несколько студентов
стали лауреатами БелГУ.

В тот же день получи-
ли награды и работающие
на СТФ преподаватели
Н.Н. Болгов (кафедра
христианской истории и
антропологии) и Е.А. Ко-
жемякин (кафедра соци-
альной работы) в номина-
ции "Лучший научный ру-
ководитель". Премия "Ас-
пирант года" была при-
суждена С.Н. Борисову
(кафедра культурологии и
теологии).

Студенты и преподава-
тели социально-теологи-
ческого факультета позд-
равляют победителей и же-
лают им дальнейших успе-
хов на выбранном пути!

Ксения ГОЛУБ,
(СТФ)

Поздравляем с победой!

12 апреля на филологичес-
ком факультете прошла встре-
ча, посвященная сорокалетне-
му юбилею радиостанции "Ма-
як". На ней присутствовали сту-
денты-журналисты разных кур-
сов, главными участниками
были первокурсники. Они со-
общили зрителям много инте-
ресной информации о радио
"Маяк". В частности, об исто-

рии радио, о том, как оно соз-
давалось, о его особенностях и
перспективах, об известных на
всю страну журналистах, начи-
навших на радио "Маяк" и т.п.

Интересна история выбо-
ра позывных Маяка. Сначала
хотели, чтобы это было пение
птиц. Корреспонденты стара-
тельно изображали голоса со-
ловья, синицы и даже цыплен-

ка. Выслушав все, главный ре-
дактор вздохнул и... остано-
вился на музыкальной фразе
из "Подмосковных вечеров".
Ее мы и слышим теперь, вклю-
чая "Маяк", на земле и в небе.
Ведь по этим позывным выве-
ряют свой курс авиалайнеры.

Сергей ПАРИЧУК
(отделение журналистики)

Журналисты... О “Маяке”

Открыл конференцию
ректор Белгородского госу-
дарственного университета,
доктор социологических на-
ук Л.Я. Дятченко. Он попри-
ветствовал собравшихся и
рассказал о том, как в на-
шем университете создают-
ся организационные и эко-
номические условия для
раскрытия творческих спо-
собностей, обучения, поощ-
рения и поддержки талант-
ливых студентов.

Под руководством веду-
щих ученых университета
молодые исследователи
уже достигли определен-
ных успехов. 67 студентов
направили свои работы
для участия в Открытом
конкурсе на лучшую науч-
ную работу студентов по
естественным, техничес-
ким и гуманитарным нау-
кам в вузах РФ. Два наших
студента уже представле-
ны к самым высоким награ-
дам. 570 студенческих ра-
бот опубликовано в раз-

личных изданиях России и
за рубежом. В рамках сту-
денческой Недели науки в
БелГУ на 27 факультетских
научных конференциях в
146 секциях было предс-
тавлено 1480 докладов. В
восьмом выпуске трехтом-
ного сборника студенчес-
ких научных работ БелГУ
опубликовано 258 статей
530 авторов-студентов.

Молодые ученые подго-
товили интересные докла-
ды, в которых изложили
суть и результаты своих ис-
следований, а также ответи-
ли на вопросы участников
конференции. Например,
студентка 822-й группы
юридического факультета
Анна Польщикова (научный
руководитель доцент В.И.
Ерыгина) сделала доклад
на тему "Эвтаназия: убий-
ство или милосердие?"

Свою работу на тему "Фи-
зиологическое обоснование
тренировочного процесса в
пулевой стрельбе" продемо-
нстрировал студент 552-й
группы факультета физичес-

кой культуры Максим Иль-
ченко (научный руководитель
доцент В.Н. Климова).

В промежутках между
выступлениями состоялось
награждение победителей
научно-исследовательского
рейтинга, получивших зва-
ние "Студент-исследова-
тель" и вручение благодар-
ственных писем их родите-
лям, а также награждение
научных руководителей, ас-
пирантов, студентов - лау-
реатов премий БелГУ.

Подвела итоги НИРС-
2004 первый проректор, про-
ректор по научной работе
профессор Т.М. Давыденко.
Она рассказала о том, что с
целью привлечения студен-
тов к НИР активизирована
деятельность СНО на фа-
культетах, учреждены кон-
курсы: "Молодой организа-
тор в области науки", "Сту-
дент-исследователь БелГУ".

Поздравляем всех побе-
дителей и желаем успехов
в науке!

Юлия СИГАРЕВА
(отделение журналистики)

20 апреля состоялась
научная конференция
по итогам научно-ис-
следовательской рабо-
ты студентов БелГУ
за 2004 год (гуманитар-
ное направление) под
руководством доцента
Н.М. Голевой.

ЗЗ аа   ттаа лл аа ннтт
ии   уу пп оо рр ссттввоо

Актеры - студенты 2 кур-
са экономического факульте-
та специальности "Налого-
вое обложение и аудит". Вся
аудитория была разбита на
два лагеря - группа поддерж-
ки мужа и группа поддержки
жены. Доказательства своей
правоты стороны, обратив-
шиеся в суд за разрешением
конфликта, искали независи-
мо друг от друга. Наверное,
поэтому муж был очень
удивлен, когда его жена пре-
доставила документы на по-
купку недвижимости в Под-
московье и п. Дубовое, под-
писанные ответчиком. Каж-
дый пытался привлечь как
можно больше свидетелей
со своей стороны, и в этом
деле истица преуспела: ее
защитники создали настоя-
щую толпу (соседка, мать,
дочь, представитель аудито-
рской фирмы и др.).

Как полагается, в про-
цессе слушания дела был
сделан перерыв. Суд уда-

лился из зала заседания, а
публика начала обсуждать
происходящее. Говорили
об игре актеров, о правди-
вости показаний свидете-
лей, о возможном исходе
дела. Но интрига сохраня-
лась до конца. "Бедный от-
ветчик, - сожалела Екате-
рина, студентка экономи-
ческого факультета из груп-
пы поддержки мужа, во
время перерыва, - свиде-
тели умудрились обер-
нуть факты против него,
даже друг его предал.
Жаль нашего Евгения, вид-
но, придется ему компен-
сацию выплачивать".

Исход игры не был извес-
тен никому, даже инициатору
мероприятия Ю.А. Комнат-
ной, которая ведет у второку-
рсников семинары по граж-
данскому и арбитражному
процессу. "На наших "парах"
каждый час подобен теат-
ральному представлению, в
котором главные герои -

студенты. Их активность
и заинтересованность не
позволяют скучать".

Но вот судьи возвраща-
ются в зал заседания, и пуб-
лика, жаждущая продолже-
ния дела, поднимается, как в
реальном суде. К слову ска-
зать, в деловой игре были
соблюдены все формальнос-
ти, от объявления прав и
обязанностей свидетелей до
передачи документов через
судебного пристава. Каждое
доказательство было
оформлено по правилам.

В итоге суд вынес реше-
ние: "Возложить ответствен-
ность на ответчика, имуще-
ство разделить поровну, учи-
тывая долю детей".

Несмотря на неутеши-
тельное кое для кого ре-
шение, обе стороны были
рады, поскольку игра полу-
чилась занятной и поучи-
тельной. Оказывается, и
скучную теорию можно
превратить в увлекатель-
ную практику, хотя судеб-
ные дела все же не стоит
воплощать в реальность.

Мария ВОДЯНОВА
факультет РГФ

Полезно и увлекательно
Неделя науки. С чем ассоциируется такое

словосочетание? У меня - с очень серьезной моло-
дежью и выученными докладами. Но на экономичес-
ком факультете студенты рассеяли этот миф.
Там прошла деловая игра, в которой каждый игрок
был участником судебного процесса.

В рамках Недели науки
кафедра журналистики и
связей с общественностью
БелГУ провела первую
олимпиаду по журналистике.

Помериться силами при-
глашались студенты 2 - 4
курсов. В течение двух ча-
сов они состязались в зна-
нии изученных дисциплин.

Было предложено и твор-
ческое задание - интервью (в
качестве интервьюируемого
можно было выбрать извест-
ного политика, эстрадную

звезду и, конечно, ректора).
Здесь юные виртуозы пера и
бумаги показали свой твор-
ческий потенциал.

Таблица победителей вы-
глядит так: на втором курсе луч-
шей в теории оказалась О. Сер-
дюкова, в творческом задании -
О. Литовченко, на третьем кур-
се - соответственно Т. Кирпиле-
ва и Д. Рябов. У студентов чет-
вертого курса И. Почернина
опередила сверстников в тео-
ретическом туре, а Л. Горбору-
кова - в творческом задании.

Доцент кафедры С.М.
Нарожняя, курировавшая
мероприятие, заверила,
что проведение подобных
"проверок на прочность"
станет еще одной доброй
традицией.

Победители олимпиад 18
мая приняли участие в Инте-
рнет-туре Всероссийской
олимпиады по журналистике
и заняли: О.Шевцов - 1-е,
А.Состина - 3-е место.

Ирина ХОРОШИЛОВА

Померились силами

Талантливым студентам - особое внимание

Ольга Формазюк (СТФ)
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